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Carlos llabaca 
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rimero fueron los recor- 

tes de recursos por $10 
mil millones y luego erro- 

res decálculo dela Dirección de 

Presupuestos (Dipres) los que 
mermaron las arcas del Gobier- 

no Regional de Los Lagos para 
este año 2025. Y ahora, de 

acuerdo aun oficio enviado el 14 

de abril por la Subsecretaría de 

Redes Asistenciales, el siguiente 
“manotazo” ala región proven- 
drá desdeel Ministerio de Salud, 

con la finalidad de que sean los 

¡Gores los que financien los gas- 
tosoperacionales de los Servi- 
cios de Salud. Y recién estamos 

en mayo. 
Esta es lamás reciente polé- 

mica quemotivó un contunden- 
terechazo a esta medida, tanto 
delgobernador regional Alejan- 
dro Santan (RN) como de conse- 

jerosregionales consultados por 
este medio, lo que sesuma ala 
negativa que expresaron desde 
la Asociación de Gobernadores 

Regionales de Chile (Agorechi), 
que preside el gobernador de 
O'Higgins, PabloSilva (PS). 

El Ordinario N'606 emana- 

do desdela Subsecretaría que 
encabeza Bernardo Martorell 

explicaque estoseenmarca en 
la nueva facultad establecida en 

la Glosa 08 del Programa de 

Contingencias Operacionalesde 
laLeyN'21.722de Presupuestos 
2025, la cual indica quese po- 
drán recibir recursos transito- 

rios y por única vez desde los 
Gobiernos Regionales para el fi- 

'nanciamiento en bienes y servi- 
cios deconsumo de losServicios 

deSalud”. 

De acuerdoaloficio, los Ser- 

vicios de Salud deberán “impul- 

saracuerdos conlos Goreregio- 
nales para obtener financia- 
miento dirigidosa financiar el 
gasto operacional de la Red en 
las siguientes líneas: Fármacos 
eninsumos; Prestaciones onco- 

lógicas GES y NO GES y Listas de 
Espera NO GES; Mantenimiento 
crítico y preventivo de equipos 
médicos e industriales; Manteni- 

miento crítico de infraestructu- 

ra; y otros que no generan un 
mayor gasto permanente”. 

  

Nuevo “manotazo” a fondos 
del Gore: deberá financiar 
gastos del Servicio de Salud 
ponémica. Oficio de la Subsecretaría de Redes Asistenciales desató la 
molestia de gobernadores y cores. Diputado dice que la salud está 
desfinanciada. Gobernador llamó a definir una política regional. 

14 
de abril se envió alos 
Servicios de Salud el oficio 
firmado por el Subsecretario 

de Redes Asistenciales, Ber- 
nardo Martorell. 

Asimismo, “el Servicio de 
Saludo establecimientoeselen- 
cargado de dar aconocer losre- 
cursos quesu institución requie- 
re y queseránotorgados porlos 
Gobiernos Regionales”, previa 
validación de la Subsecretaría 
de Redes Asistenciales como 
“requisito exigido por la Dipres 
para el análisis y tramitación de 
la modificación presupuestaria 
desdelos Gore”. 

RECHAZO DE AGORECHI 

En respuesta, los 16 gobiernos 
regionales agrupados enla Ago- 
rechi expresaron su “absoluta 
molestia” por eloficio delaSub- 
secretaría por tratarse de una 
instrucción que “no fue sensibi- 
lizada ni consensuada previa- 
mente”. 

El gobernador Alejandro 
Santana refrendó esta negativa 
y calificó como una “mala señal” 
y “preocupante” que el Minsal 
instruya alos servicios de salud 
“paraque vayanalos gobiernos 
regionales a buscar financia- 
miento de prestaciones tan ne- 
cesarias, básicas y que tienen 
que estar garantizadas, como. 
son, entreotras cosas, los medi- 

camentos”. 

Santana recordó que los go- 
biernos regionales representan 
el2,07% del presupuesto nacio- 

Doctor Lilayú: “La salud está desfinanciada” 

Quien también tuvo palabras críticas fue el diputado Da- 
niel Lilayú (UDI, miembro de la Comisión de Salud de la Cá- 
mara Baja. “Esto corrobora lo que de alguna manera yase 
estabaviendo, que (el gobierno) está desfinanciado en sa- 
lud, para que no alcancen los hospitales a tener los insumos 
farmacológicos o de pabellón, para hacer funcionar y sacar 
lalista de espera”. De igual modo, el doctor criticó la gestión 
de Martorell. “Un subsecretario que lleva menos de un mes 
y está haciendo este tipo de recursos administrativos sin 
conversar con los incumbentes, sin conversar con los go- 
bernadores o cores”, dijo. Lilayú cerró diciendo que “esto 
demuestra la mirada centralista que tiene el gobierno”. 
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EL GOBERNADOR SANTANA ANUNCIÓ QUE SE DEFINIRÁ UNA POLÍTICA REGIONAL PARA LOS SERVICIOS DE SALUD, 

naly añadió que “esta esunase- 
ñal que demuestra la decaden- 
cia, la falta de recursos y el ries- 
goinminentequehay decaeren 
insolvencia y en incapacidad de 
poder hacerse cargo delasalud 
pública y donde muchos o millo- 
nes de chilenos dependen del 
sistema público”, aseveró. 

CORES PREOCUPADOS 

ito Gómez (RN), presidente de 
la Comisión de Salud del Core, 
recordó que el año 2019 el Gore 
firmó un convenio de salud que 
se extendió al año 2026 y que 
próximamente «dijo-se amplia- 
rá al 2032. “Apoyamos en in- 
fraestructura, enequipamiento, 
en programas como salud men- 
tal y TEA. Entonces nos parece 
preocupante queahoraseinclu- 
yaa los Servicios de Salud para 
quesoliciten medicamentos. Es 
ilógico que notenga la capaci- 
dad el ministerio a nivel nacio- 

nal de cumplir con las exigen- 
cias mínimas”, enfatizó. 

Gómez graficó el aporte del 
Core en la reciente aprobación 
defondos para finalizar el Hos- 
pital de Chaitén, construir el 
Centro Oncológico, un Centro 
Cardioquirúrgico y para dispo- 
ner de equipos para el Hospital 
de Puerto Montt. 

Asimismo, el core Rodrigo 

Arismendi (Ind-UDI) planteó 
que “es lamentable y preocu- 
pante tener que nosotros subsi- 
diar medicamentos y otras cosas 
más,cuando el ministerio debe- 
ría tener esto asegurado”. 

Arismendi, quien ha aboga- 
do por visibilizar la situación de 
los enfermos de cáncer, comen- 
tó que “muchos recursos se es- 
tán ocupando en el extrasiste- 
ma, lo que significa que están 
derivandoa losniños delasalud 
públicaala privada(.... Me ima- 
ginoquevaa quedar una deuda 
para el gobierno que viene, no 
menor, sobre todo en el tema 
delcáncer”. 

Elcore AlexisCasanova (RN) 
tildó esta situación como “un 
balde de agua fría” para la re- 
gión y criticó el uso de $15 mil 

millones “quee gobierno de Bo- 
ricretiró para dar al Ministerio 

deCultura, dejandosin insumos 
para operaciones, anestesia, to- 
dolo quesignifica la parte ope- 
rativa clínica de los dispositivos 
desalud”. “Es una medidaabso- 
Jutamente inconsulta y abusiva, 
es una medida que está demos- 
trandoel quiebrefinanciero del 
gobierno del Presidente Boric, 
que hasido peorquelapestene- 
gra”, afirmó. 

Su par en el Core, Patricia 
Gallardo (DC), consideró este 

    

oficio como un nuevo recorte al 
presupuesto regional y recordó 
que hace poco la Subdere le in- 
formóaalgunosalcaldesqueno 
iban a poder cumplir con todos 
los compromisos del PMU,PMB 
y les envió a hablar con los go- 
biernos regionales. “¿Cómo va- 
mosaterminar elañosisigueasí 
este déficit en cada uno delos 
ministerios? Porque esto no es 
solamente con uno o dos, meda 
la impresión de que el presu- 
puesto queseaprobóa travésde 
la Dipres el año pasado no vaa 
ser cumplido”, opinó. 

El gobernador Santana re 
calcó que “no tenemos capaci- 
dad de hacernos cargo”, por lo 
cual adelantó que “vamos a 
priorizar en variables de riesgo 
ysobreesas definiciones, vamos 
a definir una política regional 
dondelos servicios de salud de 
Osorno, Llanquihue, Reloncaví 
y Chiloése hagan parte, y los va- 
mos a convocar, como también 
potencialmentea privados, bus- 
cando la eficiencia, el menor 
costo y el sentido dela oportuni- 
dad”, dijo. 

El Llanquihueintentó obte- 
ner una declaración de la direc- 
tora del Servicio de Salud del Re- 
loncaví, Bárbara del Pino, sin 
embargo se informó que recién 
podría responder el lunes. 08 

  

  
  

Wainraihgt criticó 
falta de recursos 
para PMU y PMB 
en Puerto Montt 

e Elalcalde de Puerto Montt, 
Rodrigo Wainraihgt, criticó que 
“por primera vezenla historia” 
la Subdere informara que no 
podráfinanciar Planes de Mejo- 
ramiento Urbano (PMU) y Pla- 
nes de Mejoramiento de Ba- 
rrios (PMB). “Como Municipa- 

lidad de Puerto Montt cumpli- 
mos, generamos más de 6 pro- 
yectos y resulta que no tiene fi- 
nanciamiento”, dijo, y enfatizó 
que esos proyectos “van al co- 
razón delos vecinos, son recu- 
peración de barrios, recupera- 
ción de poblaciones, es agua 
potable, pero si no tenemos 
esos recursos tan importantes 
através dela Subdere, quienes 
sufren son nuestros vecinos”. 
Laautoridad dijo que estosesu- 
maa proyectos pendientes co- 
mola doble vía a El Tepual ola 
conexión viala Alerce. 04 

  

Repararán los 
enormes hoyos 
en la avenida 
Gabriela Mistral 

La próxima semana comen- 
zará la reparación de Av. Ga- 
briela Mistral con Los Alerces 
en Alerce, Puerto Montt, tras 
años de deterioro en esecruce, 
Según informó el municipio 
porteño, implicará cierre de 
calzada norte y desvíos por Pe- 
zoa Véliz, Pablo Neruda y Lo 
García. Durará entre30 y 40 di- 

as. Es parte de un plan de ba- 
cheo municipal financiado por 
el Gobierno Regional, por unos 
$1.500 millones, para reparar 
216 puntos en la ciudad (20 de 
ellos en Alerce). 

El proyecto total considera 
10.342 m* de hormigón, 1.692 

me deasíalto y 764 m? de vere- 
das. Luego se intervendrán La 
Vara y La Parroquia. s 
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